

# HERALDO DE ALCOY

NÚM. 420

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO III

1898

Martes 20 de Diciembre

ALCOY

Por no haber enlazado el tren correo con el chicharra de Villena a Bañeras, ó mejor dicho, por tener malas pulgas el chicharra, que no aguanta retrasos de nadie, no se recibió ayer en Alcoy la correspondencia de Madrid.

Con esta, no sabemos las veces que ha ocurrido lo mismo, en poco tiempo; y, lo peor es que, como decía el otro, viene ahora aquello de *lo que te rondaré, morena*.

Porque en la presente época del año, ya se sabe que el retraso diario de los trenes, es seguro. En la carga y descarga de cajas de golosinas, se emplean en todo el trayecto unas dos horas, y este retraso viene á redundar en perjuicio del comercio, que se ve obligado á huelgas forzosa.

También llegan diariamente con análogo retraso, los coches diligencias de Alicante y de Villena. Este último, recoge la correspondencia que conducen los trenes mixtos, y tiene fijada su entrada en la Administración de correos de Alcoy á las nueve de la mañana. Sin embargo de esto, y de llegar de ordinario á las diez y media y desde hace unos días después de las doce, no ha habido quien le imponga el necesario correctivo á la empresa que tiene contratado el servicio de correos.

El gobernador de la provincia, que es quien debería velar por el cumplimiento de estos servicios, se ocupa estos días en cosas de más alto interés, sin duda, y las demás autoridades, á quienes compete también este asunto, ó están ciegas, ó les importa un comino todo lo que no se relaciona con las pequeñeces de la política.

Y todavía hay quien sueña en la regeneración de nuestra patria.

Medrada está esa regeneración y medrado el pañero que anda en tales manos.

Un niño de unos diez años, que se había tragado una moneda de cinco céntimos, fué auxiliado el domingo último en la Clínica municipal por el facultativo y practicante de guardia.

Por más esfuerzos que estos hicieron, no lograron extraer la moneda, optando por introducirla con una sonda en el estómago.

Probablemente no le servirá este de hucha al niño.

El simpático tenor cómico, D. Leopoldo Gil, nos dirige una atenta carta, que no publicamos por no disponer hoy del espacio necesario, rogándonos, con una delicadeza que le honra, que hagamos constar que el éxito franco y ruidoso de *La Revoltosa*, en nuestro teatro Principal, más que á los esfuerzos de la señora Alvarez y del propio señor Gil, se debe principalmente á la acertada dirección de Julio Ruiz.

Como el HERALDO DE ALCOY ya emitió su opinión después del estreno de *La Revoltosa*, no necesitamos ampliar la rectificación, que se solicita de nosotros, á lo dicho por el *Heraldo de Madrid* y *La España Artística*.

Completamente restablecido de su larga y penosa enfermedad, ayer tuvi-

mos el gusto de saludar en la calle á nuestro muy estimado amigo D. Vicente Cort Clair.

—En Zaragoza se ha estrenado con gran éxito la notable ópera española de nuestro paisano el celebrado compositor Espí, titulada «Aurora», por la compañía lírica que dirige Pablo López.

El único periódico que hasta ahora habla de la obra, el *Heraldo de Aragón*, dedica un artículo á juzgarla, escrito en términos muy lisonjeros para el señor Espí, uno de los pocos maestros que hacen música seria en este país, pues la mayor parte de los maestros prefieren seguir la corriente del género chico, que hoy invade nuestro teatro lírico.

A la larga, estos esfuerzos dignos para elevar el arte dramático patrio, darán sus resultados, porque no es posible, ni lógico, que un género tan insustancial, y al que le cuadra muy bien el calificativo con que se le distingue, constituya todo el contenido de dicho arte y sea perdurable.

Por esto los compositores del fuste de Bretón, Espí, Serrano, Granados, y ahora Chapi, que vuelve á la buena senda, merecen todos los respetos y consideraciones á que son acreedores por sus esfuerzos loables para realzar la música dramática española.

La empresa del teatro Parish de Madrid, que viene trabajando en el propio sentido hace dos años, y que por cierto ve recompensados con creces sus desvelos y sacrificios, después de haber dado á conocer en lo que va de temporada dos obras grandes, como lo son «María del Carmen» y «Curro Vargas», anuncia en breve la representación de «Aurora», á la cual seguirá «La Promesa», también del maestro Espí, cuya laboriosidad corre parejas con su mucho talento.

—En el Colegio Notarial de Valencia, se ha de proveer por concurso, entre los notarios que la soliciten y se hallen en las condiciones marcadas para los aspirantes al 2.º de turnos señalados en el artículo 7.º del Reglamento general del Notariado, la Notaría vacante en Bañeras.

La Junta Directiva de aquel Colegio, en cumplimiento con lo ordenado por la Dirección general de los Registros civil y de la propiedad y del Notariado, procede al anuncio de dicha vacante, á fin de que los aspirantes presenten sus solicitudes documentadas dentro de sesenta días naturales, á contar desde el siguiente al de la convocatoria que ha de insertarse en la *Gaceta de Madrid*.

—Por disposición de la Dirección general del Tesoro público, la Delegación de Hacienda de esta provincia, abonará, á partir del día de hoy, el pago de sus haberes y asignaciones á las clases pasivas, activas y clero que las perciban en Alicante.

—El pasado domingo ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, 8.887 pesetas por 173 imposiciones, de las cuales son nuevas 8 y se satisficieron 8.146 pesetas 73 céntimos, á solicitud de 55 imponentes, 11 de ellos por saldo.

—En todas las farmacias y droguerías de Alcoy se halla á la venta la Emulsión Española del Dr. Trigo, fabricada con aparatos á vapor tan perfectos como los mejores del extranjero.

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—Santo Domingo de Silos, abad y confesor.

Santo de mañana.—Santo Tomás apóstol.

## CULTOS

Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa el devoto ejercicio de las Jornadas de la Sagrada Familia, con el Señor expuesto.

## LAS BRAVÍAS

Esta noche se verifica en nuestro teatro Principal, el estreno de este popular sainete lírico, en un acto y cuatro cuadros, letra de López Silva y Fernández Shaw y música de Chapi.

Para que nuestros lectores juzguen del mérito literario de la obra, y puedan después saborearla mejor en la escena, reproducimos á continuación el primoroso diálogo de

## EL GURRIATO Y LA PRIMOROSA

(SR. GIL Y SRA. OLIVER)

—¡Quita de ahí, mala persona!

—¡Pero oye.....!

—¡No me hables, ea!

—¡Vente á razones!

—No quiero!

—¡Mujer, no te pongas fétida, ni tonta, que ya me tienes los nervios igual que cuerdas de guitarra, y como saltan, se va á armar aquí la gruesal!

—¡Qué tienes?

—Nada.

—¡Mental!

—Pues tengo, pa que lo sepas, que estás jugando conmigo, y conmigo nadie juega.

—Yo.

—Porque soy medio simple.

—A ti es que te ha dao dentera el saber que el señor Lucio lleva á la Patro á la iglesia, y han ido y te han revuelto los humores. ¡Verdaz, prenda?

—¡Mía que llevarse á la Patro escl.....

—¡Qué! ¿Como una ovejal

—¡Primero la hacen cachitos asil

—¡Siempre se esagera!

—¡Es muy terco el señor Lucio!

—¡Tic muy malas pulgas ella!

—¡Bueno es él pa los insectos!

Si la coge por su cuenta, verás tú cómo en dos días la pone como una seda;

que han hombres que cuando dicen que han de meter la cabeza por una perez, la meten!

y él la metc.

—¡Si le dejan!

Porque ha tropezao con una que más que mujer es fiera, y no ha de lograr por malas lo que no le den por buenas.

—¡Qué miedo!

—¡Si yo tuviese las agallas que tiene ella, puede ser que no abusase de mí ningún sirvergüenza!

—¡Sin qué!

—Ya lo he dicho.

—¡Niñal!.....

¡Cuidao con las retencencias, y haz el favor de espesarte de modo que uno lo entienda!

—¡Anda! ¡Pues no está llorando!

Hombre, si no me valiera.....!

—¡Pero ven aquí, frazmento de gloria! ¿Por qué te quejas, si eres el sér femenino más feliz que hay en la tierra?

—¡No peno cuando tú sufres?

—¡No gozo si tú te alegras?

—¡No me tienes hecho un burro, (salvando la forma esterna), porque cá vez que me miras cuasi, cuasi me estropeas?

—¡Y no te doy mi palabra de honor, siempre que se terciá, de efeztuar contigo el fudo nuncial, bien por el sistema cevil, ú por el canónigo, ú por otro cualesquiera?

—¡No te tolero el que vayas y me compres una prenda de vestir, de vez en cuando, sin exhalar ni una queja, aunque esto denigra al hombre que tiene delicadeza y pundonor?

—¡No te envidian hasta las propias duquesas, cuando al compás de un chotise, de un vals ó de una habanera, nos ven hacer feligranas con el cuerpo, en las verbenas?

—¡No te mimo? ¿No te adoro?

—¡No te osequio? ¿No eres reina de este manajo de gracia que se ha de comer la tierra?

Entonces, ¿por qué te afliges?

Entonces, ¿por qué te quejas?

—¡Que más pides? ¿Qué más quieres?

—¡Qué te falta? ¿Qué deseas?

—¡Quieres gloria? ¡Pide gloria, que yo subiré por ella!

.....

## RESTAURACION DE LAS FUERZAS DESPUÉS DE UNA ENFERMEDAD

Después de una enfermedad, cuando el cuerpo se encuentra débil y demacrado, no hay otro remedio que de carnes y fuerza con tanta rapidez, como la Emulsión Scott, de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. Este periodo de prueba después de una enfermedad, es casi tan peligroso como el mismo mal, porque cuando el cuerpo se ha debilitado por la dolencia, se encuentra en una condición que se presta á complicaciones de todo género, y á menos que el paciente reciba un alimento especial y nutritivo destinado á reforzarlo, la convalecencia generalmente se hace lenta.

Después de la gripe, por ejemplo, el cuerpo está debilitado que, invariablemente, sobrevienen complicaciones si el paciente se descuida ó se arriesga en demasía. La forma más común después de la influenza ó la gripe, resulta ser una afección en los riñones, y la única manera de evitar este y otros males, es tomar la Emulsión Scott para enriquecer la sangre y nutrir el sistema hasta lograr su condición normal.

El bien reputado Dr. D. José Poch Gari, de Barcelona, al dar su dictamen sobre la Emulsión Scott, menciona el particular de tomar este remedio como un tónico y reconstituyente después de enfermedades extenuantes.

Suplicamos á usted se digne leer esta carta, que le convencerá, y dice así:

CERTIFICADO: Que la renombrada y excelente Emulsión Scott es de ventajosos resultados en todas las convalecencias y en aquellas enfermedades que están constituidas por debilidad general. Es además provechosa, en grado sumo, en las disercias, tales como el ragaquitismo, escrofulismo, tuberculosis, etc., etc.

Y para que conste, libro la presente en Barcelona á 6 de Mayo de 1897.—J. Poch Gari.

Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á Don Carlos Marés, 127, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

## NODRIZA

Josefa Camarasa Pons, de 32 años, con leche de diez meses, domiciliada en la calle de San José número 4 piso primero, desea encontrar criatura para su casa.

## NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG Viaje imperial

París.—Parece confirmarse que en los primeros meses del año próximo, el emperador de Rusia hará una visita á Venecia al Rey de Italia.

Le acompañará una poderosa escuadra, y en la ciudad del Adriático se realizarán suntuosos festejos en honor del ilustre huésped.

Se atribuye á este viaje verdadero alcance político.

Se vá viendo claro

Madrid 19 (12-30 tarde.)

El documento protesta que Agoncillo ha entregado, en nombre de Aguinaldo, á los comisionados americanos, al embarcar en el Havre, dice que los americanos solicitaron el concurso de aquel, primero por conducto del comandante del cañonero «Petrel» en Hong Kong, y más tarde por medio de los consules yanquis en Hong Kong, Singapoore y Manila, ofreciéndoles como compensación, reconocer la independencia de Filipinas.

Pide, pues, el cumplimiento de dicha promesa, y termina en la siguiente forma:

—Al hacer esta protesta, pido en nombre de la nación filipina un Gobierno y un presidente, en cumplimiento de las solemnes promesas consignadas al declararse la guerra por Mr. Mac Kinley, quien manifestó que no quería efectuar ninguna conquista, guiándose sólo los principios de humanidad y el deseo de proclamar la independencia de los pueblos sometidos al yugo de España.

No hay tal

Madrid 19 (3 tarde.)

En el ministerio de Estado, se niega fundamento á la noticia dada por la prensa respecto á la próxima libertad de los españoles prisioneros en Filipinas.

Aun cuando se sigue trabajando para lograr aquella, por desgracia no hay aun noticias oficiales que den por ségura la referida libertad de nuestros compatriotas.

La crisis

Madrid 19 (5-20 tarde.)

Ya no es un misterio para nadie que el Sr. Sagasta está autorizado por sus compañeros de gabinete, para presentar cuando lo considere conveniente, las dimisiones de todos á la Reina.

Con este motivo hay una gran expectación política, siendo unánime la opinión de que esta crisis será laboriosísima en su desarrollo.

La batalla que se vá á librar será formidable, porque al fin, sea la que quiera la solución, tendrá que llevar aparjado, para ahora ó para luego, el decreto de disolución de las cortes.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL

Función 12.ª del 2.º abono para hoy martes.

El Cabo primero.—Las Bravías (estreno).—La Viejecita.

A las ocho en punto

## ABONOS

PARA CEREALES (GARANTIZADOS)

Ricardo Rigal, San Nicolás 49, Alcoy

Clases especiales para viñas, olivos, hortalizas, naranjos, patatas, arroz, etc.

## GABINETE DENTAL DE LA

## SEÑORITA DOÑA EDELMIRA AGULLÓ

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.—ALCOY



Vinificación

Crianza de los vinos

Cuando los vinos no se venden inmediatamente después de la fermentación lenta...

- La crianza comprende: 1.º Los trasiegos. 2.º Los azufrados. 3.º Las clarificaciones. 4.º El encabezamiento. 5.º La congelación. 6.º La calefacción. 7.º Las mezclas. 8.º El embotellado. 9.º Los viajes.

De las cuevas

Antes de describir las operaciones de crianza digamos dos palabras acerca de estas oficinas...

La gran mayoría de los vinos de pasto, terminada la fermentación lenta y a veces pocos meses después de la tumultuosa...

En las primeras, si bien la merma de los toneles no pasa del 3 al 4 por 100 al año...

Trasiego

Los vinos jóvenes y los de pastos siempre están en continuo conflicto con las heces...

El menor aumento de temperatura, la más ligera vibración, las corrientes eléctricas...

De aquí la necesidad de los trasiegos que separan la parte transparente de la turbia...

Pero además llenan la importante indicación de airear los vinos, sin cuyo requisito...

Privados en absoluto del contacto del aire, los vinos permanecen siempre jóvenes...

Algunos centímetros cúbicos del agente vivificador (oxígeno) absorbido con lentitud...

En Jerez y Montilla, practicando el 'deslío' de los vinos jóvenes los trasiegos subsiguientes...

Por lo que hace a los vinos tintos de pasto, al separarlos de la cascara...

Más tarde convendrá darles los siguientes trasiegos tres durante el primer año...

Algunos practican cuatro, y entonces el primero lo efectúan en Diciembre...

En los años consecutivos se darán dos: uno en Febrero o Marzo y otro en Septiembre u Octubre...

Los vinos endebles deben trasegarse solo en invierno, mientras que los fuertes alcohólicos...

Para el trasiego de los vinos de pasto se preferirán las bombas de presión...

prefiriendo estas últimas siempre que nos propongamos airear el vino.

- 1.º Que al efectuarse los trasiegos los caldos estén sosegados y diáfanos. 2.º Que para los vinos de pasto se evite la acción brusca del aire. 3.º Que las vasijas receptoras se hallen libres de todo mal olor...

Notas políticas

MADRID 18

Anoche fué objeto de muchos comentarios el «Balance» de El Correo...

«Hay muchos españoles que clamaron por que los gobiernos sean mejores; que blasfemación de los políticos...

La gente política no adolece de tal apatía, pero suele ser intransigente...

Cada día, además, es mayor el fraccionamiento de los partidos y de los grupos...

Por todas estas causas los problemas políticos son tan difíciles de resolver...

No se han recibido nuevos telegramas del general Rizzo acerca de la liberación...

Solo se sabe que, según dicho general, de un momento a otro esperaba que llegasen a Manila...

En el cuarto número 3, piso bajo del número 16...

En Jerez y Montilla, practicando el 'deslío' de los vinos jóvenes...

Un crimen

MADRID 17

En el cuarto número 3, piso bajo del número 16...

Alarmado por aquel silencio, quiso cerciorarse del estado de Marina...

Dió veces de isocorro, llamó a los vecinos e inmediatamente reclamó el auxilio...

En la cabeza tenía una profunda herida y otras varias señales en diferentes partes...

El cadáver estaba vestido en el lecho. En el pasillo de la casa notóse también...

El juez ordenó que Rafael fuese conducido a la Casa de Canonigos. Interrogado Llamas contestó a las preguntas...

El juez lo juzgó culpable de asesinato. El juez lo juzgó culpable de asesinato...

El juez lo juzgó culpable de asesinato. El juez lo juzgó culpable de asesinato...

El juez lo juzgó culpable de asesinato. El juez lo juzgó culpable de asesinato...

El juez lo juzgó culpable de asesinato. El juez lo juzgó culpable de asesinato...

El juez lo juzgó culpable de asesinato. El juez lo juzgó culpable de asesinato...

Sobre las señales en el cuerpo y la herida en la cabeza que presentaba el cadáver...

En una borracha, señor juez. Con frecuencia se alcoholizaba...

Llamas prestó su declaración, con gran serenidad, sin mostrar la menor afectación...

En los primeros momentos de conocido el suceso, los vecinos inmediatos de la casa...

El juez dispuso que la niña fuese conducida al gobierno civil y puesta a disposición del Sr. Aguilera...

Por disposición del Sr. Aguilera, Encarnación Llamas ingresará en el Asilo de la calle de Don Juan...

Emérides gloriosas

18 DE DICIEMBRE DE 1118. Dos años duró el sitio que Don Alfonso I de Aragón...

Durante tan largo tiempo libró serios combates, de los que salió siempre victorioso...

Por un lado los enormes daños que causaban en las defensas de la plaza...

Debido a esto los zaragozanos pensaron en la capitulación...

El 18 de Diciembre de 1118, después de firmar las capitulaciones...

Entre estas opiniones a que nos referimos, son dignas de especial mención...

A juicio de Leroy-Beaulieu, las condiciones de la política internacional...

Opina el ilustre economista que urge la formación de una alianza...

El conde de Guindordy opina que debe concertarse una inteligencia...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

Ecos del extranjero

Dignas de ser conocidas son las opiniones emitidas por algunos políticos...

Entre estas opiniones a que nos referimos, son dignas de especial mención...

A juicio de Leroy-Beaulieu, las condiciones de la política internacional...

Opina el ilustre economista que urge la formación de una alianza...

El conde de Guindordy opina que debe concertarse una inteligencia...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

Alemania nada bueno pueden esperar los franceses. El general Jacquay...

El sufragio en Francia

Paris 16.—En la Cámara de los diputados, y a consecuencia de una interpelación...

Paris 16.—Se ha dicho que a la salida de la sesión de la Cámara...

Los reunidos han sido solamente el de Obras públicas Sr. Krantz...

Todos convinieron en que la declaración hecha por el jefe del gabinete...

En el Carlos V se están haciendo las obras que faltaban cuando se incorporó...

NOTICIAS DE MARINA

En el Carlos V se están haciendo las obras que faltaban cuando se incorporó...

Se están reformando los cañones y pronto se harán pruebas de artillería...

Ha entrado en el dique de Bilbao para limpiar y pintar sus fondos el canoero...

Uno de estos días zarpará de la Habana una escuadrilla compuesta de todos los barcos...

Según telegrama recibido en el ministerio del ramo...

Se espera llegue a Cádiz el Conde de Venadito en la primera decena del próximo mes...

Entre traidores

El último viaje que el traidor Calixto García ha hecho a los Estados Unidos...

En dicha ciudad ninguno de los miembros de la Junta Revolucionaria...

Arthur B. Jack, que llegó el mismo día a bordo del Segurancía...

La llegada de este individuo causó una gran discusión entre él y la Comisión cubana...

Jack aseguraba que la aseración de Calixto García de que todos los cubanos...

Todos éstos, a excepción de Rabi, han an escrito cartas al presidente Mac Kinley...

Se ha dicho que algunas de las resoluciones firmadas por estos individuos...

Calixto García no creía que Rabi y Roloff fuesen anexionistas...

Una carta de Boston dirigida a La Lucha, de la Habana...

En el muelle de Nueva York logró abrazar a sus hijos...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

Tomó por la calle del Wall, seguido de sus...

ayudantes Coamo de la Torre y Carlos Martín Poe, y los señores doctor...

Refríendose al objeto de su viaje, escribe el corresponsal de La Lucha...

«Su tarea en estos momentos, quizás, y sin quizás, la más grave de cuantas voluntariamente se ha impuesto...

Ciertamente ha de encontrar muchos escollos en su camino a Washington...

No resulta cierto que Calixto García sea hijo de Santa María de Nieva...

Defensas en Canarias

MADRID 18

Con rumbo a Canarias navega el vapor San Francisco que lleva a bordo una comisión militar...

Forman dicha comisión el general D. Leandro Delgado, el coronel de ingenieros...

El San Francisco, cuando deje a los expresados señores en Canarias...

Se asegura que la comisión lleva el encargo de estudiar un plan de completa defensa...

Las obras que sean necesarias se pondrán en ejecución inmediatamente...

Desordenes en la Habana

MADRID 18

Dice Fabra: «Nuestra agencia de Paris nos remite copia del siguiente telegrama...

Este fué muerto en rina ocurrida el domingo último entre dichos soldados...

Los soldados dispararon desde las ventanas del Hospital...

Entre ellos tres mujeres y dos niñas.

Empleados de Hacienda

En virtud de lo preceptuado en la vigente ley de Presupuestos...

Primeramente. Los funcionarios que se hallen en activo servicio...

Segunda. Los segundos jefes de las oficinas centrales...

Tercera. La formación del escalafón de cesantes de real orden...

Cuarta. Los delegados de Hacienda harán conocer por medio de los Boletines...

Estas certificaciones, unidas a las hojas de servicios...

En el muelle de Nueva York logró abrazar a sus hijos...

En el muelle de Nueva York logró abrazar a sus hijos...

En el muelle de Nueva York logró abrazar a sus hijos...

En el muelle de Nueva York logró abrazar a sus hijos...



servicios en el plazo establecido, no serán incluidos en el próximo escalafón.

## El "Lepanto"

Se han hecho las pruebas del Lepanto. Las de ahora, como las sucesivas que se hagan, sólo son ensayos particulares para la organización del personal y preparativos para la oficial, cuyo plazo no está aún fijado. El buque navegó seis horas, llegando hasta Huelva desde Cádiz, y al día siguiente funcionaron sólo dos calderas, desarrollando la fuerza necesaria para obtener una velocidad de doce millas y media, con sesenta revoluciones de hélice. Hicieronse varias evoluciones y experiencias, y las máquinas y aparatos respondieron perfectamente. Última que tenga el Lepanto malísimas condiciones marineras y que sea de un tipo ya declarado malo. A las pruebas sólo han asistido el personal del buque y los artilleros. En las sucesivas irán funcionando las demás calderas.

## Un loco en la Presidencia del Consejo

MADRID 17. No puede ser más que un loco el sujeto que ayer fue detenido en la Presidencia del Consejo de ministros. Parece que un repatriado del ejército de Puerto Rico aprovechando la circunstancia de hallarse ocupados los porteros de la Presidencia en funciones propias de su cargo logró penetrar en el edificio, sin ser visto por aquellos, en las primeras horas de la tarde. Llegó al citado individuo hasta el ante despacho de la secretaria particular del subsecretario, y sentado en el suelo, y reposando la cabeza en una mesa, se quedó profundamente dormido. A poco fué advertida su presencia por los dependientes de la casa, sorprendidos, acercáronse a él, y viéndole dormido, le zarandearon una y otra vez, hasta despertarle. Pústeronle de pie, y el misterioso visitante, en sus movimientos, dejó caer al suelo una navaja abierta de grandes dimensiones. Infundiendo este significativo detalle, vehementes sospechas sobre los propósitos que animaban al desconocido, fueron avisados los números de la guardia civil que prestaba servicio en la Presidencia. El repatriado quedó detenido y custodiado por la benemérita, hasta la llegada del juzgado militar de guardia, el que se constituyó en el edificio poco después. Habilitado un local, se procedió a la instrucción de diligencias. El desconocido manifestó llamarse Diego Berrocal Virán, de treinta y cinco años, natural de Ronda (Málaga) y pertenecer al batallón cazadores de la Patria, regresado de Puerto Rico en Octubre último. Añadió, según parece, que había ido a la Presidencia con objeto de ver si allí le abonaban unos 190 duros que se le adeudaban por sus alcances en el servicio militar. Preguntado para que llevaba abierta su incommensurable navaja, no dió explicación. El repatriado fué conducido a las prisiones militares, a disposición del juzgado de instrucción. Del suceso se dió conocimiento al capitán general.

## De política

MADRID 18. La crisis. CONSEJO DE MINISTROS. El celebrado ayer en la presidencia fué de larga duración y no escasa importancia. Se aprobaron varios expedientes de Romero y uno de Hacienda sobre adquisición de cobre para la fábrica de la Moneda. Seis más de Guerra sobre transportes y provisionamientos. Otro de indulto de un soldado de Cuba, que había sido condenado a muerte por atentado contra un superior. Otro de Marina acordando llamar a trescientos hombres de marinería. Otro de Gracia y Justicia, sobre aprobación de varios presidios. Discutióse la pretensión de que estaban encargados los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación sobre la solicitud de suspensión de los fiscales municipales en la inspección por faltas prescritas en el Código penal y en las Ordenanzas municipales. Propone el Sr. Capdepón que se aplique el criterio de la real orden de Junio del 97, que está en armonía con una circular de la Fiscalía del Supremo, de Noviembre del 96,

en las dos condiciones siguientes: En las transgresiones de las Ordenanzas intervendrán las autoridades municipales, y las del Código penal las castigarán los jueces municipales. El Sr. Groizard se reservó decir su última palabra; pero, en principio, quedó el punto resuelto en el sentido que indicamos. El ministro de Ultramar habló de la conducción de náufragos a los puntos de embarque para ser repatriados, y el de la Gobernación manifestó que el servicio de conducción lo hará la fuerza de la guardia civil. Leyó el ministro de Marina proposiciones que hacen navieros de Cuba para la adquisición del dique flotante de la Habana, cuyo coste fué de 600.000 duros. La proposición más alta ofrece 500.000. Se acordó que los ministros de Marina y Ultramar las estudien y propongan al Consejo si procede la venta y en qué condiciones, y procuren ponerse de acuerdo acerca de si el producto de aquélla debe aplicarse al presupuesto de Ultramar o al de Marina, punto sobre el que dichos señores tienen una opinión completamente opuesta. También habló de la cuestión de recursos el ministro de Ultramar. Están ya en depósito los dieciséis millones de pesetas que importan el cupón de los billetes hipotecarios de Cuba del próximo Enero, y la amortización. Y expuso, también su opinión sobre la futura ley de clases pasivas, en consonancia con lo que ya hemos manifestado por referencias de Consejo anteriores. Habló asimismo el Sr. Romero Girón de algunos otros puntos relativos a la liquidación del ministerio de Ultramar. La impresión del «Libro Rojo» está muy adelantada; pero se vacila antes de darlo a la publicidad, porque no se ha resuelto por el Consejo si ha de contener el Tratado de paz entre España y los Estados Unidos, puesto que aún no ha sido ratificado. Se acientan las esperanzas de que los tagalos pongan pronto en libertad a los prisioneros españoles que traían a la Península varios americanos; pero el Gobierno, según los ministros aseguran, no ha autorizado al general Rizo para que en tregue cantidad alguna a Aguinaldo o sus representantes. Del carlismo se habló poco. Para dar cuenta Guerra y Gobernación de las últimas noticias. Las cuales, según los ministros dicen, hacen alejar más cada día los peligros de una alteración del orden. Se habló, en fin, de la llegada del señor Montero Ríos. Pero sólo para acordar que fueran a esperarle todos los ministros, a excepción del presidente, a quien el delicado estado de su salud no se lo permitía. Y no hubo más, dice el Gobierno. No hubo más, porque el resto se reserva. El resto pertenece a un género de asuntos de los que procuran los ministros ocultar cuidadosamente. Pero algo más hubo, y de tal importancia, que fué el tema principal, mejor diremos el único, a discutir en el Consejo de ministros de ayer. En esta reunión de tres horas y media quedó planteada la cuestión política, y con ella la crisis del ministerio. ¿Un qué términos? ¿Fué el ministro de la Guerra quien la inició? ¿Fué alguno de sus compañeros? ¿Fué el mismo señor presidente del Consejo de ministros? Digámoslo de una vez. La cuestión estaba iniciada desde hace tiempo, y el Gobierno todo creyó que había llegado el momento de plantearla de plano. Habló el presidente y expuso la necesidad de oír las opiniones de todos los ministros. Suponía, según la frase empleada por él, que todos habrían hecho «examen de conciencia», y les instó a que expusieran su parecer sobre el problema político. Creemos poder afirmar que no hubo en el Consejo disparidad de opiniones. Todos los ministros entendieron que había llegado el momento de plantear la cuestión de confianza ante la Reina regente, y todos autorizaron al jefe del Gobierno para llevar las dimisiones a Palacio, en el momento que lo considerase oportuno. Pareció que el Sr. Sagasta, recogiendo las manifestaciones de sus compañeros de gabinete, hizo algunas observaciones, indicando la necesidad de celebrar hoy una entrevista con el Sr. Montero Ríos, de la cual podría resultar la conveniencia de tener mañana otro Consejo de ministros, para acordar en esa reunión el momento de llevar a Palacio la dimisión de todo el Gobierno. Así terminó el Consejo de ayer. El Gobierno, pues, está en crisis. Llegada del Sr. Montero Ríos. En el subexpreso llegó a Madrid el Sr. Montero Ríos, con los señores Llorens y dos de la prensa. Habían ido a Medina del Campo varias personas para esperar al Sr. Montero Ríos y acompañarle hasta Madrid. Entre ellas,

el director general de Comunicaciones señor Barroso. La estación del Norte estaba concurridísima cuando llegó el subexpreso. En ella se encontraban, además de algunos señores distinguidos señores, todos los ministros, excepción hecha del presidente, que no concurrió por el delicado estado de salud, a quien representaba su hijo político el subsecretario de Gobernación Sr. Merino, una comisión numerosa del Senado, las autoridades, y gran número de hombres políticos, diputados y señores, en su mayoría del partido liberal. Al detenerse el tren hallábase en el estribo del coche salón que ocupaba el presidente de la Comisión de la paz los señores Gamazo y Maura, para quienes fueron los primeros abrazos del Sr. Montero Ríos. Aproximáronse un momento después los ministros, y todos se abrazaron, felicitándole expresivamente por su feliz llegada. El Sr. Montero Ríos fué correspondiendo luego con frases afectuosas a los saludos de cuantos le esperaban, y sin detenerse más que el tiempo preciso para cumplir estos deberes de cortesía, salió de los andenes y subió al carruaje que le llevó a su domicilio. Con nadie habló de política, ni pronunció frases por las que pudiera interpretarse su pensamiento. Recibió aviso de que el Sr. Sagasta de sea celebrar hoy una conferencia con él. Hoy, pues, hablará.

## Alcoholes en la Argentina

Buenos Aires 16. La Cámara de Diputados ha autorizado al gobierno en la sesión de hoy a contraer un empréstito de treinta millones de pesos fuertes en oro con garantía del impuesto sobre los alcoholes. La cuestión referente al monopolio de los alcoholes, que se trata de otorgar a una Compañía arrendataria, es de suma importancia para los países de Europa, que exportan dicho artículo a la República Argentina en particular a los fabricantes de licor. La importación europea no podrá menos de disminuir, a consecuencia de la expresada medida, y en cambio, aumentará aquí la producción licorera, pero en beneficio de la Compañía explotadora. Habra.

## Los socialistas alemanes

París 17. El diputado socialista alemán Bebel en un discurso pronunciado en el Reichstag, se ha lamentado de las persecuciones de que sus correligionarios son objeto de parte de las autoridades militares. Hace constar nuevamente las diferencias esenciales que separan a socialistas y anarquistas, y el desarrollo que a pesar de todos los rigores, va adquiriendo el partido obrero. El ministro de la Guerra ha negado que existan las órdenes a que se ha referido el diputado socialista, y mantiene el derecho de la fuerza armada a intervenir siempre que se vea turbado el orden público. El diputado socialista se permitió aludir, en son de censura, al discurso que el emperador Guillermo pronunció en la iglesia del Redemptor, de Jerusalén, provocando un verdadero escándalo en la Cámara, por considerarse esta herida en sus sentimientos monárquicos. Habra.

## PARA EL COMERCIO

Por Real orden del ministerio de Hacienda, se ha publicado lo siguiente: 1.º Que para acreditar el origen de los productos llamados coloniales que se importan en España procedentes de depósitos o puertos europeos, será necesario que los interesados presenten certificaciones expedidas por la Aduana del punto europeo de procedencia, visadas por el consuel de España respectivo, en las que se especifique, detalladamente, el número de bultos, sus marcas, peso bruto, clase de las mercancías y el país de origen, según resultado de los documentos que existan en aquellas Aduanas. 2.º Que se admiten por equidad y sin que sirva de precedente, los certificados que acompañe a su instancia el Sr. Larrañaga, siempre que el expedido en Amberes se legalice por el consuel de España. 3.º Que se publique esta resolución para conocimiento del comercio. Centro de información Comercial.

El referido no sólo publica un trabajo setas cargo; ídem de Aragón de 23 a 27 pesetas; ídem de la Mancha de 22 a 24; ídem Urgel y Valencia de 17 a 25. Alcohó: rectificado de 114 a 118 duros los

También se han impreso por aquel departamento unas hojas prospectos con datos estadísticos del movimiento comercial en el extranjero. Dichas hojas se han remitido y seguirán remitiéndose a todos los Gobiernos civiles de la Península, a los centros comerciales y casas de contratación y otros lugares propios para la publicidad. Habra.

## Noticias

MADRID 18. La policía sigue haciendo indagaciones para averiguar quién fué la persona que sustrajo del Banco de España cierta cantidad en billetes, sin que hasta ahora hayan tenido resultado. El total de lo robado asciende a unas 37.000 pesetas. Cuando desaparecieron los billetes no estaban terminados, faltándole la firma del cajero, si bien estas facilidades de falsificar por que se pone con estampilla.

El representante de la Compañía Arrendataria de Tabacos en Canarias participa fecha 11 de este mes, que al abrir el bulto de efectos timbrados remitido por la Fábrica del Timbre, se observó la falta de 500 timbres móviles, clase 10.º, de 3 pesetas. 5.000 id. de 4 pesetas (50 pliegos). Total: 34.000 pesetas de sellos.

Ha recibido sepultura en el cementerio de San Justo D. Alberto Rodríguez López, primer teniente del regimiento de Montesa, muerto en Matanzas (Cuba) el 18 de Septiembre de 1896. Su madre, doña Emilia López, que residía en la Península, en cuanto supo la fatal noticia concibió el pensamiento de que los restos mortales de su hijo descansaran en tierra española, y realizando un verdadero sacrificio y exponiéndose a mil peligros, hizo el viaje a Cuba, y allí ha esperado a que se cumpliera el tiempo reglamentario para poder exhumar y traer consigo el cadáver de su hijo querido, con el que desembarcó en Cádiz.

Un hijo del general argentino Sr. Tempestad, que se encuentra accidentalmente en Zaragoza perdió días pasados una cartera que entre otras cosas y otras contenía más de 10.000 pesetas en billetes del Banco de España. Al dar cuenta del hecho a la policía, parece haber declarado que tenía seguridad de haber a extraviado y que no sentía el dinero, sino las tres medallas sujetas a la cinta que cerraba la cartera, por ser recuerdo de familia. Dos de las medallas son de oro y la otra de plata. En Sancejo ha ocurrido una sensible desgracia. Dos niños de unos trece años, Manuel Espada Ramírez y José Díaz Montero, se hallaban examinando una pistola de dos cañones que creían descargada. Con tan aciago suerte, que saliendo el tiro dejó muerto instantáneamente al Manuel Espada. La benemérita ha detenido al inconsciente agresor, que se encuentra en la cárcel. Dicen de Martos que se ha cometido un robo de consideración. Estando durmiendo el vecino José Tons Quista, fué sorprendido por unos malhechores que amenazándole con un puñal despojaron varios muebles, llevándose 3.000 pesetas, un reloj y unas caballerías. Los autores del hecho lograron escapar. El juzgado entiende en el asunto y practica activas gestiones para la captura de los criminales.

## Comercados

BARCELONA. Trigo del país, de 32,72 a 34,99 pesetas los cien kilos; ídem extranjero, Nicolaieff, 32,72 a 33,18. Harinas: extra blanca de 43,26 a 44,47; ídem primera de 40,85 a 42,6; otras clases de 13,82 a 21,63. Ídem primera, de fuerza, de 29,44 a 30,64; otras clases, 12,62 a 30,64. Cebada, de 19 a 20 pesetas los cien kilos; avena de Extramadura de 20 a 21,50 pesetas. Maíz extranjero de 13,21 a 17,92 pesetas hectolitro, según procedencia. Garbanos de Andalucía de 39 a 70 pesetas los cien kilos; ídem de Castilla de 89 a 152; ídem morunos de 33 a 70. Habas, de 22,14 a 26 pesetas los cien kilos. Habichuelas de Castilla 43 pesetas los cien kilos; ídem extranjeras de 31,50 a 40. Vinos de Alicante y Aragón de 23 a 27 pesetas cargo; ídem de Taragona de 24 a 23; ídem de la Mancha de 22 a 24; ídem Urgel y Valencia de 17 a 25. Alcohó: rectificado de 114 a 118 duros los

500 litros; ídem destilado de 97 a 100, los 510 litros; ídem de orujo 82,00. Carbones de Asturias de 38 a 48 pesetas tonelada de 1.000 kilogramos; ídem extrafueros de 46 a 70, según procedencia. Regulares las transacciones y muy firmes los precios en los trigos y harinas. El mercado de vinos con tendencia muy marcada a la baja, y pocas operaciones y precios en descenso. BILBAO.

Arroz: el número 0 se cotiza de 42 a 43 pesetas los cien kilos; número 1, de 43 a 44; número 2, de 44 a 45; las demás clases en esta proporción, aumentando una peseta por número hasta el 10. Azúcar: Cortadillo primera 75 pesetas los cien kilos, pilón primera 70, granulado primera 67 a 68, terrón primera 65 a 66; las clases inferiores de 57 a 65. Café: hacienda de 41 a 42 duros los 50 kilos, cacacillo de 46 a 47; otras clases de 37 a 40. Almidón: marcas Gato, Berger y Remy a 88 pesetas los 100 kilos; Olida de 72 a 76. Manteca: activa demanda de este artículo con bastantes existencias del extranjero; cotizándose la de Fairbank a 19,25 pesetas lata de arroba y 18,50 la arroba en barriles, y la de Bancroft a 22,50 pesetas arroba en listas y 23 en vejigas. Tacino: las partidas de las matanzas de verano que llegaron en los vapores Cecilia y Montañas hallaron colocación inmediata a 76 y 77 reales arroba. De la matanza de invierno abundan las existencias cotizándose a 73 y 74 reales. Especias: durante la semana han salido bastantes partidas a 46 pesetas la arroba bruta de pimienta y a 44 arroba neto de clavillo. Maíz: las clases de Marruques y El Plata se sostienen a 21 pesetas los 100 kilos. BURGOS. Trigo de 50 a 52 reales fanega, según clase. Centeno, 33. Cebada, 27. Avena, 17. Yeros, 40. Algarrebas, 33. Harina de 19 a 20 reales arroba, Salvados de 11 a 12 fanega. Patatas 4 reales arroba. Vinos: en la Ribera, el tinto a 18 reales cántara y el blanco a 21. Ganados: bueyes de 90 a 1.600 reales uno, terneras 200, carneros de 70 a 80, vacas a 60, cabras de 100 a 120. Los mercados firmes y el tiempo inmejorable. La sementera superior en toda la provincia. Trigo 56 reales fanega, cebada 50, maíz 40. Harinas, muy poca demanda, vendiéndose la de primera a 19 reales arroba. Aceite, muy buena cosecha y precio firme a 56 reales arroba. Azúcar, grandes existencias por haber terminado la campaña, se detalla a 59 reales arroba. Alcohó: a 112 reales.

## Bolsa

FONDOS PÚBLICOS		Del 16	Del 17
4 0/0 PERPETUO INTERIOR			
Fin corriente		54 20	53 10
Ídem fin próximo			52 75
Serie F de 50.000 pts. nomis.		54 25	53 15
» E, de 25.000 »		54 25	53 30
» D, de 12.500 »		54 20	53 30
» C, de 6.250 »		54 20	53 60
» B, de 3.125 »		54 10	53 80
» A, de 1.562 »		54 10	53 80
G y H, de 100 y 200 »		54 90	53 20
En diferentes series		53 15	53 40
4 0/0 PERPETUO EXTERIOR			
Serie F, de 24.000 pts. nomis.		58 75	57 90
» E, de 12.000 »		58 75	57 90
» D, de 6.000 »		58 83	»
» C, de 4.000 »		59 20	58 10
» B, de 2.000 »		59 55	»
» A, de 1.000 »		59 55	»
G y H, de 100 y 200 »		59 90	59 50
En diferentes series		58 75	58 30
Partidas de 50.000 pts. nomis.		00 00	»
Id. de 100.000 »		00 00	57 90
4 0/0 AMORTIZABLE			
Serie E, de 25.000 pts. nomis.		65 50	65 30
» D, de 12.500 »		65 50	»
» C, de 6.250 »		65 70	65 35
» B, de 3.125 »		65 85	65 45
» A, de 1.562 »		65 85	67 00
En diferentes series		65 10	65 19
Obligaciones del Tesoro (serie A)			
Ídem A, serie B		000 00	101 00
Ídem de Aduanas, interés 5 0/0 anual, nomis. al 1.º 0/0 0/0.		87 80	81 75
Ídem hasta 10 0/0 pta. nomis.		87 00	81 75
Billetes de Cuba (1890)		55 60	50 50
Ídem hasta 1.000 pts. nomis.		55 50	50 50
Billetes de Cuba (1890)		45 10	41 65
Ídem hasta 10.000 pts. nomis.		43 20	41 75
Obligaciones Filipinas 6 0/0.		65 50	60 50
Ídem hasta 10.000 pts. nomis.		65 50	60 50
Cédulas hipotecarias al 4 0/0.		100 00	100 75
Ídem al 4 0/0.		100 00	100 30
Acciones Banco de España		351 57	359 00
Com.º Amortiz. de Tabacos		222 50	»
S. de elect. de Chamberi		103 50	»

CAMBIOS. Londres, vista, 80 00. París, vista, 38 00. 37 50.



Como purgante, a las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

LA SALUD A DOMICILIO--LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Antibiliosa, antiescrofulosa, artihéptica, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD A DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta a TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado médico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que LA MARGARITA DE LOECHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y llan sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarros de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados no todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos a combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido a su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, desconggestionan rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dos de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto a la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Las condiciones de la vida civilizada han aumentado el número de las Hernias: hoy se trabaja más con el seso que con la carne, y como el plano abdominal es musculoso, no puede resistir las presiones que sufre. El punto menos resistente cede, y ya aquella persona queda inhábil para todo ejercicio de fuerza ó de agilidad, y además sujeta a un peligro grave; el de que por el menor descuido la Hernia se estrangule y le mate. Para ellas no habrá otro remedio eficaz que la operación: hay dos sistemas generales, la sutura y el taponamiento. La sutura es operación peligrosa y difícil. Y sobre su peligro, no siempre es eficaz; el 33 por 100 de las Hernias suturadas resultan después... más grandes. El taponamiento es menos peligroso, aunque produce no pocos casos de peritonitis, de orquitis, etc. Y en lugar de la Hernia deja una imperfección molesta y repulsiva.

Llevar toda la vida un artefacto incómodo; estar expuesto siempre a un peligro mortal; haber de someterse a otro peligro inmediato si se quiere intentar la curación y todavía quedar imperfecto.... ese era hasta hoy el bonito porvenir de los herniados, si por un descuido, por un obligado esfuerzo, por el cólico más leve, la Hernia se sale, se niega a dejarse reducir y la estrangulación se establece. Estrangulación cuya gravedad aumenta por minutos, ocasionando dolores atroces, vómitos, convulsiones, y por fin la muerte. Esos peligros los evita el AUTO-MOTO-ELECTRICO, aparato curativo de las Hernias, con patente de invención por veinte años. Se compone fundamentalmente por un vendaje contentivo semejante a los mejores de los antiguos, puesto que goza de una triple elasticidad, una en su resorte y otras dos en absoluto independientes en sus dos extremos. Ya en esto lleva ventaja no pequeña a los brageros usuales, que no suelen fiar sino en su resorte, cuando no son rígidos como barra de hierro que corta las carnes. Pero aun esa ventaja notable es lo de menos; es que no se limita a contener mejor, mucho mejor, es que cura la Hernia. Produce un avivamiento, una energía nueva en todo el contorno, una nueva formación de substancia joven, que cierra el camino a toda complicación. Esto es lo que con verdad se llama curar la Hernia.

¿Cómo logra tanto el Auto-moto-eléctrico Busacca? Precisamente por esta última condición suya; porque está construido de manera que por su mera aplicación sobre los tegumentos desarrolla una corriente continua, insensible para nuestros nervios periféricos, pero muy bastante para despertar las energías celulares. Sabido es que la electricidad es el gran despertador de la energía terrestre. Esa excitación continua, permanente, sobre el campo todo de la Hernia, la renueva, la rejuvenece, la cicatriza en suma: la Hernia se cura sin operación, sin peligro, sin temor de ninguna clase. Exige únicamente un poco de constancia. Consulta por correo.—Guardia médica permanente.—CONSULTORIO MEDICO INTERNACIONAL. ARENAL, 1, MADRID. No tiene sucursales ni representantes.

CLÍNICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

Coralina.—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

Mento-piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana a 7 de la tarde; de 9 a 10 y media gratis a los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.

GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

NERVIOS

Curación segura de las enfermedades

NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. ¡¡¡ años de gran éxito! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma, y demás accidentes nerviosos.—Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrería 5.

CONSULTORIO MEDICO

Quirúrgico Internacional, Arenal, 1, Madrid Dirigida por médicos especialistas con la cooperación de una obstetriza y un dentista.

En este Centro, que cuenta ya cinco años de existencia que ha practicado un sin número de curaciones y operaciones todos los días, de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 7 de la tarde, dedicando la primera hora y media gratis a los pobres, en la misma forma y distribuida por secciones, según especialidades, de la manera siguiente:

- 1.ª Pediatría, Ginecología y Obstetricia: Dr. D. Felipe Rivero y Sra. doña Aurelia Cavazzuti.
- 2.ª Oftalmología, Laringología, Otolología y Rinología: Manuel Fernández y D. Francisco Martínez.
- 3.ª Enfermedades del aparato circulatorio y respiratorio: Dres. Maceras y Vargas (D. Constantino).
- 4.ª Enfermedades del aparato digestivo y tropicales: Doctores Rivera y Martínez.
- 5.ª Enfermedades de las vías urinarias: Tenorio, Estévez y piel: Dres. Marqués y U. Aldaca.
- 6.ª Cirugía general y Operaciones: Dres. D. Felipe Rivero y D. Manuel Busacca.
- 7.ª Enfermedades nerviosas y mentales: Drs. Rivera y Vargas.
- 8.ª Odontología y protesis dentaria: Cav. Busacca y Benigno Méndez, poseyendo el primero cuatro patentes de invención por forceps universal, automoto-eléctrico para curación de las hernias (quebraduras), dentaduras de níquel y de aluminio dorado.

Posee este Consultorio, además de un completo aparato quirúrgico para toda clase de operaciones, modernos y poderosos aparatos, tanto para el diagnóstico diferencial como para el tratamiento y curación de todas las enfermedades crónicas, como microscopios para la inspección de esputos, orina y demás secreciones, galactómetros, urinoscopos, otoscopios, pneumómetros, espirometros, esfigmografos, ringoscopios y reflectores eléctricos para la investigación de cavidades, rayos Roentgen, para puntualizar las alteraciones óseas, tumores internos, cavernas pulmonares, cuerpos extraños, etc. etc.; inhaladores de ozono antisépticos y balsámicos para las afecciones del aparato respiratorio, anemia y clorosis que se precisan con el hematospectroscopio de Hemoque para las afecciones del aparato respiratorio, vaporarios con presión al frío y caliente para las enfermedades de la garganta, piel y cuero cabelludo; duchas hidro-alcálicas filiformes, oculares, nasales, auriculares, uretrales, etc.; uterinas y rexicales, con toda clase de medicamentos apropiados; seroterapia; hipodermia; electricidad estática (modelo de Carré) para baño, soplo y chispa en la neurastenia; polisarcia; idem farádica para las parálisis locales, impotencia, espermatorrea, sordera y afonía; idem galvánica de corriente continua para las atroñas, catarro y atonía de la matriz, catarro y úlcera del estómago y electrolisis y catforesis contra tumores, estreñeces, atresias y toda clase de reumatismos y sus múltiples y variadas manifestaciones.

Se consulta también por correo. ARENAL, 1, MADRID

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS



el que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Paseo, 11 ra.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

IMPRENTA

DEL

HERALDO DE ALCOY

En este establecimiento se hacen toda clase de impresos a precios sumamente económicos.

Sobres y papel timbrados. Esquelas de defunción. Tarjetas de visita.

Gran novedad en todos los artículos.

CASABLANCA 1, BAJO

PÍLDORAS DE RIAZA

DE

PÉREZ NEGRO

Recomendadas por médicos y enfermos como la mejor preparación que se conoce para curar las fiebres intermitentes, ya sea tercianas, cuartanas ó cotidianas.

¡Veinticinco años de éxito!

Cajas con 80 y 40 píldoras, 5 y 3 pesetas.

De venta en todas las mejores farmacias, remitiéndolas también directamente su autor previo pago de su importe sin aumento de precio desde cualquier punto que se pidan.

Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, Madrid.

En Alicante, Farmacia de D. JOSÉ SOLER

ESQUELAS DE DEFUNCION Se reciben en la imprenta de este periódico, á cualquier hora del día y de la noche. Calle de la Casablanca 1, bajos.